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2017 年 9月 14 日，由安徽、上海、浙江、江苏四地互联网金融行业协会联
合主办，安徽省互联网金融协会承办的2017年三季度长三角互联网金融协会
秘书长例会在合肥隆重举行。来自三省一市互联网金融各协会相关负责人以
及优秀企业代表出席会议。同时协会邀请主管单位安徽省人民政府金融工作
办公室、人民银行合肥中心支行有关负责人以及天津市、南宁市互联网金融协
会秘书长参加本次会议。作为长三角地区专业性的互联网金融行业盛会，会
议受到业内及媒体的广泛关注和报道。

本次会议由安徽省互联网金融协会副秘书长胡柳生主持，人民银行合肥中
心支行王刚同志、安徽省人民政府金融工作办公室李瑞同志就本次会议作出指
导发言后，四地协会相关负责人就当前工作开展、各地合规进展等情况进行汇报
交流。随后，安徽省互联网金融协会会长单位徽商银行、理事单位徽盐金融以及
华融消费金融分别就各自企业发展与未来规划向与会嘉宾作深入介绍。

会议期间，召开的主题为“服务实体经济 加速合规发展”的高峰论坛，来自三
省一市的五位互联网金融企业代表就区域内互金企业如何选择行业搭建消费金
融平台、如何发挥自身特色服务实体经济等议题展开了热烈的讨论和深入交流。

作为本次长三角互联网金融协会秘书长会议的轮值方，安徽省互联网金
融协会秘书长刘庆太代表安徽省互联网金融协会对与会领导以及优秀企业代
表表示了热烈的欢迎及衷心感谢。他指出，目前我国的互联网金融行业发展
已经踏入规范发展的下半场，虽然互金行业在发展中经历了坎坷波折，但是互
金行业的明天一定充满希望，长三角互联网金融的跨区域合作符合互金行业
的发展需求，既能够促进跨区域的业务交流和信息共享，又可以共同建立区域
内行业各项自律机制，加强互联网金融普及，教育保护行业消费者，构建长三
角区域内良好的互联网金融生态环境。

次日，参加本次会议的各地协会领导和企业代表专程前往安徽省内优秀
企业科大讯飞，进行考察交流。

安徽省互联网金融协会承办2017年三季度
长三角互联网金融协会秘书长会议

给“智慧合肥”出点子
10月底投入运营

在钟山看来，合肥建设智慧城市有自己的优
势，城市规模不断扩大，经济发展迅速，领导思路清
晰，“信息化是早晚要走的路，只是快和慢的问题。”

钟山建议，合肥建设智慧城市既要有“共性”，
更要找到自己的“个性”，把共性和个性融合起来，
才能发展得更好。

“这是个信息的时代，建设智慧城市，关键还是
信息化，里面包含的内容很多。”钟山说，合肥建设
智慧城市应在“六个一”的基础上研究，包括一套体

系、一套平台、一套大网络、一套大数据、一套大空
间和一套大建构。

中国工程院院士钟山
（制导系统工程专家）

建设新型智慧城市要找到“个性”

周立伟是我国电子光学与光电子成像技术专
家、宽束电子光学理论的开拓者与奠基者，他对人
才的培养有很深的研究。

“智慧城市建设离不开大量人才，它的内容非常
广，所以关于智慧城市人才培养是很大的课题。”周
立伟认为，培养智慧城市的人才需要“软硬结合”，不
仅要学习大数据知识、物联网知识、信息技术知识，
还需要一些基础的数学、物理等知识，“光靠学校不
够，必须和企业、社会合作起来培养人才。”

周立伟以自己的一个学生为例，物理学专业毕

业后去美国学习大数据，后来取得了很好的成就，
“因为他的物理学和数学基础很好，如何为智慧城
市培养更多更好的人才将是我今后一段时间的新
课题。”

中国工程院院士周立伟
（电子光学与夜视技术专家）

培养智慧城市人才需“软硬结合”

“量子纠缠的两大应用就是量子通信和量子计
算机，中国量子通信的最高级技术就在合肥，我是
来合肥学习的。”苏君红是中国红外技术专家，他建
议，中国量子计算机的研究刚刚起步，合肥可“近水
楼台”，在量子通信的基础上，抢先发力“量子计算
机”这个新兴领域的研究。

在苏君红看来，真正将量子应用到技术上就是
中科大潘建伟领导的团队，在2016年，潘建伟团队
搭建了连接北京、济南、合肥、上海的全长 2000 余
公里的量子保密通信骨干线路，并于今年8月30日
通过技术总验收。此外，他担任首席科学家的世界
首颗量子科学实验微型“墨子号”升空。“中国主要

研究方向是在量子通信，量子计算机在很多地方刚
开头。”苏君红在接受记者采访时说，合肥在量子方
面有很好的基础，可以近水楼台，抢先发力量子计
算机，“如果量子计算机出来，首先就顶替了大脑。”

据介绍，未来智慧城市应该包含很多内容，合
肥有很大的发展空间。

中国工程院院士苏君红
（红外技术专家）

合肥可抢先发力“量子计算机”

“安徽机器人产业发展挺快，发展得很好，有一
些企业已经实现了规模化生产，合肥更是人才济济
的地方，很多高等院校都有机器人专业。”封锡盛在
接受记者采访时说，作为安徽的省会城市，合肥有
很好的产业基础，还有很好的科研单位和人才，把
这些结合起来，合肥一定能把机器人产业做大。

封锡盛认为，经济发展、社会生活各方面都离
不开机器人，机器人在智慧城市建设中也扮演着很
重要的角色，“最重要的是搞清楚机器人为谁服务，
比如一个地方制造业发达，就会对工业机器人需求
量大，可以大力发展。但另一些地方医疗比较发
达，就可以发力医疗机器人。”

有人认为机器人发展会让一部分人的就业出
现问题，封锡盛认为，机器人产业的发展也会产生
一些新的岗位，就像伴随电子商务发展产生的快
递、外卖小哥一样，“从大的角度看，是一个大的产
业转移，出现一种新的平衡。”

中国工程院院士封锡盛
（水下机器人专家）

合肥有实力把机器人产业做大

航天科工集团第二研究院资深专务全春来
开发航天特色产品助力“智慧合肥”

作为此次院士峰会的承办方之一，全春来表示，航天科工智慧产业发展有
限公司是航天科工集团公司智慧城市产业的总平台。

“未来，航天科工智慧发展有限公司将认真总结全国 30 多个城市（新区）

的顶层规划经验，开发出航天特色的产品，加强军民融合发展，助力合肥市新
型智慧城市建设。”全春来透露。

中国工程院院士陈鲸
（通信与信息系统专家）

大数据共享还处在“初级阶段”

社会、经济、政治、文化、教育、卫生等都会产生很多的信息，
而在智慧城市建设中，这些信息资源都是必不可少的重要资源。

陈鲸是安徽人，1958年到合肥学习，1963年毕业离开合肥，
2006年回过合肥一次，这次回到合肥，他形容“变化是翻天覆地
的”，“特别是对智慧城市环境的营造上，合肥拥有美好的未来，
有很多重要工作要做。”

“没有信息资源，智慧城市就是无源之水。”他觉得，就目前
发展现状来看，建设智慧城市必须融合各类信息资源，推动数据
开放，废除各部门间的信息壁垒，捕捉不断更新、扩展的信息，加
速共享开放的机制，才能切实把数据共享做好。

除此之外，在陈鲸看来，信息和网络是打造智慧城市最根本
的东西，信息是资源，网络是重要基础设施，“没有它们，智慧城
市发展就是不完善的。”

“目前，大数据共享还处在初级阶段，政府要考虑的是怎样将信
息汇集起来，清洗后去除垃圾，挖掘数据，产生有用信息。”陈鲸说。


